

LA BOHÊME ET LE SAINT-EMPIRE AUX TEMPS NOUVEAUX

Volker Press †

Quelques mois avant sa mort prématurée, Volker Press avait envoyé une ébauche d'un essai aux éditeurs et leur avait demandé si ce serait intéressant de le développer. Selon lui, il était d'actualité d'entamer un dialogue tchéco-allemand sur ce sujet

important. Volker Press fit savoir qu'il désirait se pencher beaucoup plus intensément qu'il ne l'avait fait jusqu'à présent sur l'histoire des pays de Bohême de laquelle il se sentait très proche en raison de ses origines bavaroises. En publiant ce texte, les éditeurs rendent ainsi hommage à Volker Press, un des meilleurs spécialistes allemands de l'histoire des Temps Nouveaux. Les éditeurs se sentent particulièrement liés aux préoccupations de Volker Press, celles de discuter les relations millénaires entre Allemands et Tchèques de nouveau et ensemble parce qu'elles ont été beaucoup déformées par l'historiographie de notre siècle et parce que leur origine et leur évolution a peu de parallèles en Europe.